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Перевыполнили 

обязательства
Коллектив коммуни

стического труда брига
да штукатуров, возглав
ляемая Верой Алексан
дровной Совиной (из 
СУ-15), брала в начале 
года повышенные обяза

ЛУЧШИЕ ПО МИНИСТЕРСТВУ
Кто бывал в канун 

праздника Великого Ок
тября на доме № 13 «б» 
в квартале «Комсомоль- 
ский-Ш», где СУ-1 гото
вило объект к вводу в 
эксплуатацию, тот обра
щал внимание, как работ
ники СУ-29 занимались 
устройством вертикаль
ной планировки, укладкой 
последних метров кабеля, 
асфальта. Дело у трубо
укладчиков спорилось на 
глазах.

— Дом красен не толь
ко своим видом, но и бла
гоустройством, — заме
чает прораб СУ-29 Ю. В. 
Корежатов. — Все ком
муникации к дому уже 
подведены. Осталось уло
жить последние метры 
кабеля и сделать благо
устройство. Хочется отме
тить ударный труд брига

Итоги конкурса
В начале нынешнего года 

партийный комитет, объе
диненный постройком, ко
митет ВЛКСМ, управление 
ДСК и редакция газеты 
«Свердловский строитель» 
объявили ряд конкурсов 
«Строители — пятилетке» 
под девизом «Решения 
XXVI съезда КПСС — в 
жизнь!». В канун Октября 
конкурсное жюри подвело 
итоги конкурсов. Они та
ковы.

В конкурсе стенгазет 
стройуправлений мест не 
присуждено. В конкурсе 
рабкоров — народных кор
респондентов, авторов пер
вое место -и первая премия 
присуждены бригадиру из 
СУ-29 В. А. Белоусову за 
материалы на темы произ
водства и экономии «Чтобы 
не страдало общее дело» 
в № 20, «Разве это работа» 
в № 27 и «Беды сетевиков» 
в № 31. Второе место и 
премия присуждены воспи. 
тателю общежития № 3 за
вода ЖБИ им. Ленинского 
комсомола Е. В. Ложкиной 
(Десятковой) за интерес
ные зарисовки «Жить для 
людей» в № 24,«Оправдывая 
доверие людей» в № 30 и 
«Осенний бал» в № 42. Тре
тье место и премия при

тельства — выполнить 
план первого года один
надцатой пятилетки к 
празднику Великого Ок
тября.

В прошлом месяце от
делочники успешно спра

ды трубоукладчиков В. И. 
Давыдова. Молодежный 
коллектив, который орга
низовался только в янва
ре этого года, три квар
тала подряд занимает 
первые места в социалис
тическом соревновании 
по управлению, награж
ден вымпелом по резуль
татам работы за первое 
лолугодие. Видите, как 
Старательно трудятся тру
боукладчики Николай Би
рюков, Сергей Чикуров, 
Николай Трофимов, Гри
горий Ялин. За рычагами 
экскаватора, который за
канчивает откопку тран
шеи под кабель электро
защиты, — старший ма
шинист Василий Чугунов, 
а планировкой занимает
ся бульдозерист Василий 
Андреевич Крысанов. Эти 

суждены старшему инжене
ру техотдела ДСК М. Т. 
Кудриной,, за пропаганду 
технических достижений и 
материалы на атеистиче
скую тему, опубликованные 
в газете.

Редакция также благода
рит за активную помощь 
газете инструктора по физ
культуре и спорту В. Лу
коянова с завода ЖБИ им. 
Ленинского комсомола, ин
женера - плановика И. В. 
Семухина (СУ-1), члена 
пресс - центра оргкомите
та МЖК А. С. Дружина, 
ответственного за выпуск 
ежемесячной страницы «То
варищ», и 3- В. Смолину, 
работника заводского клу
ба, за серию «Архитектур
ных экскурсий».

В конкурсе фотолюбите
лей места и премии рас
пределились так: первое 
место —за серию фоторе
портажей с пусковых объ
ектов и портретные сним
ки присуждено рабочему 
СУ-7 В. Н. Калимасову, вто
рое место за серию фото
этюдов — мастеру СУ-28 
Ю. И. Ениватову и третье 
место за оригинальные 
спортивные сНимки при
суждено А., И. Носкову, на
чальнику конструкторского

вились с намеченным. 
При плане этого года — 
11928 квадратных мет
ров полезной площади 
коллектив оштукатурил 

-12693 квадратных метра 
полезной площади (106,4 
процента планового за
дания) и трудится в на
стоящее время в счет ян
варя 1982 года.

Поздравляем передо
вой коллектив с достиг
нутыми результатами! 
Желаем новых успехов 
в труде!

М. ЖУРАВЛЕВА, 
нормировщик 

СУ 15.

* 7 ноября 1981 года. Площадь 1905 года

люди — настоящие тру
женики.

И вот новое достиже
ние коллектива специали
зированного управления 
№ 29: накануне праздни
ка Великого Октября в 
комбинат пришло сообще
ние, что СУ-29 за победу 
во Всесоюзном соцсорев
новании по итогам работы 
в III квартале присуждено 
переходящее Красное 
знамя и первая денежная 
премия Минтяжстроя 
СССР и ЦК профсоюза.

Редакция газеты, при
соединяясь к поздравле
ниям администрации, пар
тийной и профсоюзной ор
ганизаций, желает кол
лективу СУ-29 такой же 
успешной работы и в пос
ледние месяцы 1981 года.

Так держать, СУ-29!

бюро завода ЖБИ им. Ле
нинского комсомола.

Итоги конкурса Подведе
ны, но к сведению всех 
наших авторов сообщаем, 
что наша газета включилась 
во Всесоюзный смотр-кон
курс многотиражных газет 
строителей. Он проходит с 
10 августа 1981 года и по 
10 июля 1982 года под де
визом «Экономика должна 
быть экономной». Конкурс 
проводит наша централь
ная отраслевая «Строитель
ная газета».

Поэтому от всех своих 
авторов, читателей мы 
ждем письма, сообщения, 
корреспонденции на темы 
борьбы коллективов за 
экономию материальных, 
трудовых и финансовых ре
сурсов, рассказы о нова
торах, критические сигналы 
о всевозможных потерях, 
расточительстве, перерас
ходах металла, древесины, 
цемента, стекла, строи
тельных конструкций и дру
гих материалов.

Дорогие друзья, рабко- 
,ры, .народные контролеры 

и «прожектористы»! Будьте 
настоящими хозяевами на 
своих объектах, о всех на
рушениях пишите в газету.

Праздничное настроение, веселье, улыбки и песни — все это можно было уви
деть в солнечный день в колонне демонстрантов — трудящихся нашего комби- 
ната- Фото В. Калимасова.



2 стр. СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬ 13 ноября 1981 года 13 ноября 1981 года СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬ 3 стр.

* Партийная жизнь

Коммунисты 
и ход смотра

Коммунисты управления 
комбината на своем по
следнем партийном собра
нии обсудили очень важ
ный вопрос — ход общест
венного смотра по укреп
лению трудовой дисципли
ны и сокращению потерь 
рабочего времени. Основ
ной докладчик, секретарь 
первичной партийной орга
низации, начальник плано
вого отдела ДСК А. А. Бе
лов подробно проанализи
ровал работу членов пар
тии, начальников отделов, 
главных специалистов аппа
рата комбината по активи
зации смотра.

Собрание было откры
тым, поэтому на него со
бралось подавляющее 
большинство инженерно- 
технических работников и 
служащих управления, от 
которых, как от главного 
штаба всего комбината, 
многое зависит. К сожале
нию, выяснилось, что в 
комбинате есть строитель
ные управления, в которых 
общественным смотром ре
зервов вообще не за
нимаются, в остальных уп
равлениях — еще велико 
число прогулов, число от
пусков с разрешения ад
министрации.

Потери рабочего време
ни — это и прогулы и про
стои, явные и скрытые, а 
для инженерно-техниче
ского работника — это не
правильный или невыпол
ненный приказ, нечеткое 
распоряжение по телефону 
и т. д. Оперируя цифрами, 
докладчик убедительно по
казал потери рабочего вре
мени, связанные с транс
портом, с доставкой строи
телей на объекты. Вот при
мер. Почти 400 человек 
трудятся в СУ-20. Управле
ние работает более чем на 
20 объектах, разбросанных 
по городу, доставка же 
производится только 23 
рабочих на два объекта.

Вклад в ход смотра мо
жет внести каждый ра
ботник, каждый отдел. ОКС 
и служба главного меха
ника, отделы главного 
энергетика и техники безо
пасности, ОТЗ и диспетчер
ская служба, сметный от
дел и проектно-сметная 
группа, производственный 
и финансовый отделы ком
бината, ведь все мы не ку
стари-одиночки, строящие 
каждый свой дом, а круп
ная и солидная фирма, с 
взаимосвязанными и взаи- 
мопереплетающимися свя
зями. Понятно, все не так

просто, проблемы сокра
щения потерь рабочего 
времени завязаны в тугой 
клубок, но его надо распу
тывать. Честно признаемся, 
по-настоящему, кроме за
водчан, смотром еще ни
кто не занимался, еще ни 
с одного руководителя от
дела, подразделения за не
го не спросили по-партий- 
ному, принципиально.

Борьба с потерями рабо
чего времени на стройке 
немыслима без гласности. 
Объявив в начале года о 
начале смотра, газета 
«Свердловский строитель» 
за это время опубликовала 
десятки материалов: по 
трудовой дисциплине, о 
внутрисменных потерях, о 
сорванных сменах и т. д. 
По многим критическим 
материалам, «острым сиг
налам» рабочих приняты 
конкретные меры, наказа
ны виновные. Обо всем 
этом говорила в прениях 
сотрудник редакции газеты 
Л. А. Митчина.

Нельзя было не обратить 
внимание на конкретное и 
дельное выступление глав
ного диспетчера Г. Д. По- 
теряева, предложившего 
провести полную рекон
струкцию растворного узла 
и создать специализиро
ванную бригаду по пере
возке черной земли. Суди
те сами. Мы перевезли 25 
тысяч кубометров земли 
для благоустройства сда
ваемых объектов. По нор
ме для этого достаточно 
1600 машино-смен, а у нас 
было 2900 машино-смен. 
Что же остальное! Припис
ки! Бесхозяйственность!

О потерях, связанных с 
заболеваемостью трудя
щихся, говорил на собра
нии коммунист М. Н. Ивой- 
лов. Своевременная пода
ча тепла на объекты, ши
рокое внедрение механи
зации, по его мнению, вот 
те пути, которые снизят 
«профессиональные» забо
левания строителей — про
студные заболевания, и бо
лезни, вызванные примене
нием тяжелого ручного 
труда.,

В прениях по докладу 
также приняли участие 
главный технолог К. И. Бер
сенева, заместитель началь
ника комбината по быту и 
кадрам М. А. Кольцов, 
главный механик И. Р. Ру- 
даченко и главный инже
нер комбината Л. И. Горо
ховский.

В. ВЯТКИН.

СКВОЗНОЙ ПОТОК-ДЕЛО ПЕРСПЕКТИВНОЕ
В комбинате была проведёна шко

ла передового опыта «Организация 
поточного строительства совмещен
ным методом с применением сквозно
го бригадного подряда». В работе 
школы приняли участие бригадиры, 
мастера, прорабы, начальники участ
ков и руководители строительных уп
равлений, инженерно-технические ра
ботники завода ЖБИ им. Ленинского 
комсомола.

Открыл совещание главный инже
нер ДСК Л. И. Гороховский. Перед 
слушателями школы выступили на
чальник СУ-7 Г. С. Пекарь, главный 
инженер СУ-28 В. С. Окаров, началь
ник отдела труда и заработной платы 
комбината Г. Д. Чернушкина.

Затем состоялся обмен мнениями.
В завершение были приняты ре

комендации о дальнейшем распрост
ранении ценного начинания.

Беспокоит

качество
А. П. ЛАРИОНОВ, 
бригадир СУ-28:
— На доме ЗИКа, ко

торый мы монтируем, 
пришлось столкнуться с 
немалыми трудностями.

Фундамент от нулевиков 
мы не принимали и обна
ружили большие перепа
ды, когда уже начали 
монтировать коробку. 
Пришлось потратить мно
го времени на исправле
ние чужих огрехов.

^Беспокоит нас качество 
панелей типа «Декор». 
Посмотришь на изделие 
в цехе — все нормально.

Но пока привезут его на 
стройку, подержат на 
складе — панель стано
вится «лысая». Мы вы
нуждены заниматься ре
монтом, привезли клей, 
крошку, но качество уже, 
конечно, не то. Надо се
рьезно продумать и най
ти способы перевозки 
этих изделий и хранения 
их на складе.

ЭКСПЕРИМЕНТ

Комплексная бригада 
В. М. Сыщенко закончила 
к празднику’ Великого Ок
тября возведение 12-этаж
ного дома для мелиорато
ров в районе улиц Мос
ковская — Фрунзе.

В передовом коллективе 
немало молодежи. Комсо
молец Сергей Капков, на
пример, пришел в бригаду 
после службы в армии все
го два с половиной года 
назад, но за это время су

мел добиться немалого — 
стал монтажником 4-го 
разряда, получил две гра
моты СУ-28 за успешную 
работу, был избран членом 
комсомольского бюро уп
равления.

НА СНИМКАХ: монтаж
ник С. П. КАНКОВ; по
следняя сантехкабина с 
последнего этажа на 12- 
этажный дом.

Фото В. Калимасова.

Новый состав ОПК
НАДО
ПРОДОЛЖАТЬ

Штаб действует
Коммунисты домостроительного комбината взяли 

под постоянный контроль строительство Комсомоль
ского жилого района. Здесь создан и успешно дей
ствует партийный штаб. На его заседании заслуши
ваются отчеты коммунистов, отвечающих за тот или 
иной участок работы, принимаются решения по ока
занию действенной помощи отстающим.

В канун Октября состоялось очередное заседа
ние штаба. Его вел В. Д. Кадочников —- первый 
секретарь Кировского райкома КПСС. На заседа
нии намечены конкретные мероприятия по сокраще
нию сроков строительных работ и улучшению их ка
чества.

«Сегодня в мире»
В первичной партийной организации управления 

ДСК в нынешнем учебном году занимаются три 
группы: первая изучает тему «Экономика должна 
быть экономной» (пропагандист Л. И. Гороховский), 
вторая группа занимается по теме «Развитие миро
вой социалистической системы».

Приступила к занятиям и третья группа (старос
та группы Н. Б. Лагунова). Это лекторий по теме 
«Два мира — две идеологии». Лекторием преду
смотрено девять занятий. Лекции будут проходить 
один раз в месяц. Партийным бюро утверждена те
матика лекций, для чтения которых приглашаются 
лекторы общества «Знание».

В лектории состоялось первое занятие: лекцию 
«Сегодня в мире» прочел преподаватель Свердлов
ского юридического института, кандидат философ
ских наук, лектор общества «Знание» Г. В. Моска
лев. Слушатели остались довольны рассказом о се
годняшнем международном положении, об обострив
шейся идеологической борьбе.

Состоялось первое орга
низационное заседание 
членов объединенного по- 
стройкома, избранного на 
отчетно-выборной конфе
ренции 22 октября 1981 го
да.

Председателем и членом 
президиума ОПК избран 
Николай Иванович Потапов, 
монтажник СУ-27.

Заместителем председа
теля и членом президиума 
ОПК избран Михаил Нико
лаевич Ивойлов.

Членами президиума ОПК, 
председателями комиссий 
избраны:

Горбачев П. П., плотник 
СУ-1;

Грабилов П. ф., предсе
датель завкома профсоюза 
завода ЖБИ имени Ленин
ского комсомола;

Захарова Т. С., бригадир 
маляров СУ-15;

Кольцов М. А., замести
тель начальника комбина
та по кадрам и быту;

Куварина Т. И., председа
тель постройкома СУ-7;

Пащенков В. А., монтаж
ник СУ-28;

Потеряев Г. Д., главный 
диспетчер ДСК, председа
тель месткома профсоюза 
управления комбината;

Соловьева 3. Г., зав. скла
дом спортзала ДСК;

Соломатина' В. Е., бухгал
тер управления ДСК, каз
начей объединенного по
стройкома;

Шаманаев Н. В., маши
нист бульдозера СУ-29.
, Члены объединенного по

стройкома:
Грачев В. Н., художест

венный руководитель ДК 
строителей имени М. Горь
кого;

Давлятшин В. В., кранов
щик, председатель по
стройкома СУ-20;

Зырянов В. Н., токарь 
участка малой механиза
ции комбината;

Капустин В. Е., плотник 
СУ-7;

Косинский В. Б., старший 
инженер-технолог цеха № 3 
завода ЖБИ имени Ленин
ского комсомола;

Котов И. И., заместитель 
директора завода ЖБИ име
ни Ленинского комсомола;

Кузнецов Ю. Н., главный 
энергетик завода ЖБИ име
ни Ленинского комсомола;

Липатников В. И., редак
тор газеты «Свердловский 
строитель»;

Морова Л. Н., заведую
щая детским комбинатом 
№ 516;

Палев Е. С., бригадир 
монтажников СУ-28;

Перетрутов С. И., началь
ник СУ-13;

Романов П. М., начальник 
ПТО СУ-1;

Сербин А. А., начальник 
НИСа;

Серегин В. И., фрезеров
щик цеха № 11 завода ЖБИ 
имени Ленинского комсо
мола;

Тимощук Г. А., начальник 
отдела комплектации УПТК;

Улитин С. Г., бригадир 
монтажников СУ-27;

Шестаков Ю. Н., фор
мовщик цеха № 1 завода 
ЖБИ имени Ленинского 
комсомола.

В работе первого засе
дания ОПК приняли уча
стие секретарь парткома 
ДСК В. С. Кузнецов и за
ведующий производст
венно-массовым отделом 
обкома профсоюза рабочих 
строительства и промстрой- 
материалов М. К. Давыдов.

Новый состав объединен
ного постройкома и его ко
миссии в количестве 29 че
ловек приступили к работе.
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.Рассказывая участни
кам школы передового 
опыта о результатах ра
боты тфех первых пото
ков на высотных домах, 
начальник СУ-7 Г. С. ПЕ
КАРЬ поставил в пря
мую зависимость сегод
няшние успехи коллекти
ва от внедрения этой но
вой формы организации 
труда. Успехи же эти вы
разились солидной циф
рой: план третьего квар
тала по ■сдаче объектов 
выполнен на 140 процен
тов.

Создание потоков по
требовало от руководства 
СУ-7 некоторой реоргани
зации структуры управле
ния. Был создан новый, 
пятый участок, который 
возглавила Л. Г. Макеева.

Достойнства сквозного 
потока очевидны. В пер
вую очередь это дало со
кращение сроков строи
тельства объектов. В тес
ном контакте работают 
бригады, поэтому боль
шинство вопросов по сро
кам, качеству они ре
шают1 между собой, толь
ко в редких случаях вы
ходя на администрацию. 
Улучшилась загрузка эта
жей материалами. Более 
ответственно стали го
товить фронт работы для 
субподрядчиков монтаж
ники СУ-28.

Особенно понравился 
поточный метод штукату
рам и плотникам. Брига
ды трудятся ритмично, 
без штурмовщины. Это 
хорошо видно на примере 
потока, . который возглав-1 
ляет И. Ф. Сушилин. Что 
же касается маляров, то 
им пока не везет. В 
третьем квартале приш
лось некоторые бригады 
снимать с потока и на
правлять на другие пу
сковые объекты, а Теперь 
чувствуется напряжение

при подготовке к сдаче 
дома № 30.

Дополнительные труд
ности возникают по вине 
некоторых субподрядных 
организаций и нулевиков 
из СУ-20. Значительно 
отстают от графика элек
трики управления «Урал- 
электромонтаж». Это, в 
свою очередь, выбивает 
из колеи штукатурор. А 
вот к чему приводит не
желание руководителей 
СУ-20 учитывать общие 
интересы. Сейчас на до
ме № 30 полностью смон
тирована сантехника, мож
но было бы пустить теп
ло, но> дело встало из-за 
незавершенности мизер
ного объема работ в под
вале.

Сквозной поток требует 
определенной перестрой
ки работы руководи
телей всех рангов, уме
ния блюсти не только 
свою выгоду, а думать о 
конечном • результате об
щего труда.

Главный инженер 
СУ-28 В. С. ОКАРОВ 
вспомнил о создании в 
1978 году комплексной 
бригады на базе бригады 
монтажников В. М. Сы
щенко. Этот опыт не по
лучил распространения в 
первую очередь из-за не
хватки людей. В управле
нии считают, что боль
шая комплексная брига
да не в состоянии ре
шить те задачи, которые 
предусматривает совме
щенный метод.

Новый путь — созда
ние единого потока из 
разных специализирован
ных бригад — представ
ляется более верным. Од
нако для более четкой 
организации труда всех 
звеньев потока необходи
мо, по мнению В. С. Ока- 
рова, руководство пото

ком сосредоточить в од
них руках.

Большие перспективы 
представляет поточный 
метод для организации 
сквозного бригадного под
ряда. Этой теме посвяти
ла свое выступление на
чальник отдела труда и 
заработной платы Г. Д 
ЧЕРНУШКИНА. Приня
то решение с начала 1982 
года перевести на сквоз
ной подряд все потоки по 
цепочке «завод — транс
порт — Фройка». Для 
этого надо выполнить 
главное условие — все 
бригады должны заклю
чить договора на внут
ренний подряд со своей 
администрацией. И еще 
один существенный мо
мент: с нового года каж
дый поток будет заклю
чать единый договор на 
весь год.

В этом деле есть не
сколько сложных момен
тов. Плановый и произ
водственный отделы 
должны тщательно ‘ про
думать «разбивку» объ
ектов по управлениям с 
расчетом на поточный ме
тод. Кроме того, надо 
убедить субподрядные 
организации закрепить за 
потоками одни и те же 
коллективы, а также про
думать способы мораль
ной и материальной за
интересованности субпод
рядчиков в своевремен
ном выполнении своего 
объема работ.

Серьезную помощь в. 
координации действий 
всех коллективов, вклю
ченных в пот’ок, должен 
оказать совет бригади
ров.

Участники школы пере
дового опыта приняли 
рекомендации, в которых 
одобрили опыт создания 
строительных потоков на 
12- и 16-этажных домах 
и предложили распро
странить его на строи
тельстве 9-этажных домов 
серии 141-СВ.

Л. МИТЧИНА.
НА СНИМКЕ: участ

ники школы передового 
опыта делятся впечатле
ниями после экскурсии 
на дом завода имени Ка
линина, который монти
рует бригада А. П. Ла
рионова. Фото

В. КАЛИМАСОВА.

Обеспечить 

заданный 
режим

л. Г. МАКЕЕВА, 
начальник потока № 3;

— Сквозной поток для 
нас — это прежде всего 
ритмичная работа бригад 
всех профессий. Уже пер
вый опыт организации 
потока дал - значительное 
улучшение ритмичности.

Но и недостатки тоже ста
ли видны.

Что я предлагаю? Не
обходимо закрепить за 
потоком постоянные 
бригады субподрядчиков: 
сантехников, электриков, 
слаботочников и других. 
Причем к приходу сантех
ников на объект тепло
трасса уЖе должна быть 
сделана. Остается смон
тировать оборудование, 
внутри дома и дать тепло.

Непонятно мне, почему 
монтаж канализации сан

техники оставляют «на по
том», а не делают ее од
новременно с отоплением. 
Ведь в результате задер
живают штукатуров и пли
точников, отстает заливка 
полов.

Наш поток № 3 новый, 
и бытовые условия у. нас 
пока хуже, чем у других 
потоков. Не хватает бы
товок, нет столовой, один 
мастер «разрывается» на 
пять объектов. Просим 
руководство комбината 
решить и эти вопросы.

Использовать 
резервы 

технологии
К. И. БЕРСЕНЕВА,
гл. технолог комбина

та:
— Большие резервы в 

сокращении сроков стро
ительства и уменьшении 
его трудоемкости можно 
высвободить за счет со
вершенствования техно
логии заводского и строи
тельного производства.

Особенно тяжел на 
стройке труд штукату
ров. Между тем штука
турку панелей можно вы
полнять в заводских ус
ловиях. Или

мент: в цехе № 6 смон
тирована установка по 
обработке поверхности 
внутренних стен, но уже 
полгода она не работает. 
И в том, и в другом слу
чае причина одна — нет 
людей.

Предлагаю посмотреть 
и посчитать, . насколько 
снизится трудоемкость 
на стройке в результате 
внедрения этих " меро
приятий, сколько людей 
освободится от тяжелого 
труда, и передать хотя 
бы часть рабочих вместе 
с фондом заработной пла
ты па завод ЖБИ.

Необходимо пересмот
реть принцип приемки 
выполненных работ и 

такой мо- оценки качества. В усло-

виях совмещения, когда 
плотники, штукатуры, 
маляры работают на объ
екте одновременно с 
монтажниками, надо пе
редавать и принимать не 
в целом дом, а каждый 
этаж. Стройлаборатории 
с ее небольшим штатом 
это сделать практически 
невозможно. Поэтому 
предлагаю поэтажную 
приемку передать в руки 
бригадиров.

Наш бич в зимнее 
время — отсутствие на 
объектах тепла. Службы 
главного энергетика, тех
нолога, группа проектно
сметной документации 
должны везде, где мож
но, искать источник теп
ла, использовать времен
ную теплосеть.

ТО, что новые жи
лые массивы — 
«Академическ и й», 

«Парковый» и другие, 
возведенные домострои
телями за последние 
годы, значительно укра
сили Свердловск, приз
нают и жители, и гости. 
«Лица не общим выра
жением» отличаются, 
например, фасады жи
лых домов по улице 
академика Бардина. Впе
чатление выпуклости 
граней создает отделка 
наружных стен, выпол
ненная методом объем
но-графического рисун
ка. Это придает зда
ниям выразительный ко
лорит нашего горного 
края.

А какой привлекатель
ный вид имеют пост
роенные три года назад

первые 16-этажные до
ма на улице Ясной, ото
роченные ограждающи
ми панелями типа «Де
кор» серебристо-крас
ного цвета. Теперь таких 
домов немало, но тог
да, три с лишним года 
назад, это были первен
цы. Специально для них 
и изготовили необыч
ную в то время «одеж
ду» в цехе № 4 завода 
ЖБИ им. Ленинского 
комсомола.

Впрочем, эксперимен
ты по отделке поверх
ностей деталей домов 
начаты были коллекти
вом цеха ячеистого бе
тона гораздо раньше. 
Тогда это своеобразное 
ателье по пошиву 
«одежды» для круп
нопанельных зданий 
только еще начинало 
свои пробные пример-

ЦЕХ
ки, а вся продукция 
умещалась на неболь
шой выставочной пло
щадке около цеха. На 
первых порах труднос
тей хватало. Новое, как 
всегда, рождается в му
ках. Были у него свои 
сторонники и противни
ки. Последние утверж
дали, например, что но
вые виды отделок зна
чительно увеличат тру
доемкость производст
венного процесса, по
требуют привлечения 
дополнительного коли
чества рабочих-отделоч
ников и т. п. Но специа
листы и рабочие не поте
ряли веру в успех даже 
тогда, когда не «пошла» 
экспериментальная по

«ОДЕВАЕТ» ДОМА
луавтоматическая линия 
нанесения стеклокрош- 
ки, и работникам фак
турного участка, ныне 
ветеранам цеха Павлу 
Александровичу Зубову, 
Галине Васильевне Коб
зевой и Вере Григорьев
не Калашниковой приш
лось выполнять эту опе
рацию вручную. Энтузи
астов новых видов отде
лок, таких как инженер- 
технолог П. Н. Паздери
на, заместитель началь
ника заводской лабора
тории К. Ф. Феденева, 
инженер лаборатории 
Н. Н. Бирючева, брига
дир расформовщиков 
Н. С. Чупраков и других, 
во всем поддерживали 
бывший начальник цеха,

а ныне заместитель ди
ректора завода по про
изводству, Б. С. Авдо
шин, партийная и ком
сомольская организации 
цеха, весь коллектив.

Архитекторы, проек
тировщики, строители 
по достоинству оценили 
новшество. Панели с го
лубым, зеленым, корич
невым и другими оттен
ками цветов существен
но изменили облик но
вых домов.

Труд заводчан был 
оценен по достоинству. 
В конце 1977 года госу
дарственная комиссия 
подписала акт о при
своении ограждающим 
панелям государствен
ного Знака качества. В

акте, в частности, отме
чалось: «наружные сте
новые панели*из газозо- 
лобетона, офактурен
ные стеклокрошкой и 
каменными дроблеными 
материалами различных 
цветов, по технико-эко
номическим показате
лям находятся на уров
не достижений лучших 
образцов по СССР и за 
рубежом, а по отдель
ным параметрам пре
восходят их».

Это была победа! Так, 
коллектив цеха ячеисто
го бетона, который на 
заводе ласково именуют 
«ячейкой», первым в 
стране добился права 
поставить почетный пя
тиугольник на изделиях

сборного железобетона, 
внеся весомый вклад в 
программу дальнейшего 
улучшения архитектур
ной выразительности 
крупнопанельного стро
ительства, разработан
ную в домостроитель
ном комбинате.

Новые изделия были 
гораздо лучше прежних 
не только по своему 
внешнему виду. Деко
ративные покрытия об
ладали защитными свой
ствами, обеспечивали 
долговечность стеново
го ограждения. Но са
мое главное, наружные 
стены имели теперь вы
сокую степень завод
ской готовности. А это 
значит, что не нужно 
было тратить время на 
их доводку в условиях 
стройплощадки, так как 
внутренние стороны ог
раждений готовы под

покраску и оклейку 
обоями. Исчезли допол
нительные операции, 
увеличилась экономиче
ская эффективность.

На мой вопрос, как 
удалось добиться тако
го качества изделий, 
бригадир расформов
щиков Николай Стани
славович Чупраков, на
гражденный в то время 
орденом Трудовой Сла
вы III степени, отвечал:

— Приходится ста
раться. Ведь продукция 
наша на виду у всего го
рода. Мне кажется, и 
это мнение не только 
мое, но и всего коллек
тива, что борьба за вы
сокую культуру города 
должна начинаться' у 
нас, в заводских цехах.

Пожелания передо
вого рабочего сбылись. 
В настоящее время кол-

лектив «ячейки» борет
ся за присвоение цеху 
почетного звания «Кол
лектив высокой культу
ры производства». Цех 
один из первых выпол
нил план девяти меся
цев и завоевал первое 
место по итогам соцсо
ревнования среди кол
лективов основных це
хов.

17 октября коллектив 
цеха № 4 отметил свое 
20-летие. Объем выпус
ка бетона за это время 
возрос почти в 160 раз! 
Только в прошлом году 
из изделий, выпущен
ных цехом, было пост
роено 408 тысяч квад
ратных метров жилой 
площади. И это далеко 
не предел.

— Коллективом це
ха, — рассказывает за
меститель начальника

Д. А. Салимов, — ус
пешно проведена ре
конструкция, которая 
продолжалась более го
да. В настоящее время 
в новое автоклавное от
деление вынесены че
тыре имеющихся авто
клава. Установлены два 
новых. Объем выпускае
мой продукции после 
реконструкции возрос 
на пять тысяч кубиче
ских метров сборного 
железобетона.

Юбилею цеха коллек
тивы бригад и смен по
святили 20 недель удар
ной работы. Во внутри
цеховом соревновании 
отличились смена № 2 
мастера И. П. Мальцева, 
бригада расформовщи
ков из смены «А» Г. В. 
Кульбикова и Комсо
мольске - молодежная 
смена «Б» расформов
щиков В. Дружинина.

В прошлом году кол
лектив цеха ячеистого 
бетона подтвердил 
Знак качества, присво
енный панелям «Декор». 
Кроме них цех освоил 
выпуск не менее краси
вых панелей ЛН-19Г, ко
торые называют «фигур
ными». Во всех обяза
тельствах коллективов 
бригад и смен по-преж
нему большое внимание 
уделяется выпуску про
дукции, аттестованной на 
высшую категорию ка
чества, экономному рас
ходованию отделочных 
материалов, бережности 
и сохранности изделий.

«Сдавать панели ОТК 
с первого предъявле
ния» — этот пункт стал 
основополагающим во 
всех обязательствах кол
лектива.

В прошлом году про
дукция цеха № 4 была

представлена на ВДНХ 
СССР. По теме «Опыт 
применения стеновых па
нелей для жилых домов 
серии 141» серебря
ной медалью ВДНХ 
СССР, был награжден 
бывший директор завода 
В. П. Тагинцев, а по те
ме «Отделка декоратив
ными дроблеными мате
риалами типа «Декор»— 
удостоилась бронзовой 
медали офактуровщик 
участка отделки Г. В. 
Кобзева.

’ Благодаря мастерству 
рабочих рук, каждоднев
ному творческому поис
ку мысли домостроите
лей крупнопанельные до
ма нашего города стано
вятся год от года инте
ресней и привлекатель
ней.

А. ЧЕПАСОВ.
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* Наша юридическая консультация

Советский паспорт
В соответствии с за

дачами коммунистиче
ского строительства на
ша партия и правитель
ство проводят разносто
роннюю работу по даль
нейшему упрочению об
щенародного государст
ва, укреплению социали
стической экономики и 
правопорядка в стране. 
Новым проявлением за
боты о развитии демо
кратии, гражданско-пра

вовых отношений в стра
не являются решения ЦК 
КПСС и Совета Минист
ров СССР, направлен
ные на совершенствова
ние паспортной системы.

Более чем полувековой 
путь первого в мире го
сударства рабочих и кре
стьян является нагляд
ным примером последова
тельного воплощения од
ного из величайших за
воеваний Октября — по

литике - правового ра
венства свободных лю
дей, всех народов и на
ций нашей великой От
чизны. Их объединяет 
принадлежность к Стра
не Советов, роднит соз
нание того, что они граж
дане СССР.

Многие годы докумен
том советского граждан
ства мы считаем неболь
шую книжицу — пас
порт.

Согласно утвержденно
му правительством ново
му Положению о пас
портной системе в СССР, 
повсеместно установлен 
единый для всего населе
ния порядок, предусма
тривающий выдачу и об
мен паспорта всем взрос
лым гражданам, незави
симо от того, где они про
живают. Такой порядок 
дает советским людям 
возможность еще более 
полно и последовательно 
осуществлять свои пра
ва и выполнять обязан
ности, позволит в инте
ресах народного хозяйст
ва лучше вести реаль
ный учет движения насе
ления, трудовых ресур

сов, будет служить делу 
дальнейшего укрепления 
социалистической закон
ности и правопорядка.

В большинстве своем 
граждане отнеслись к 
такому важному меро
приятию, как паспортная 
реформа, с чувством дол
га ,и ответственности и 
своевременно . обменили 
паспорт. Однако есть 
еще люди, которые счи
тают, что торопиться не
куда, и не спешат, дру
гим не хватает времени. 
Должна напомнить, что 
после 31 декабря 1981 
года такие лица будут 
привлекаться к админи
стративной ответственно
сти.

Хочется верить, что 
строители, которые не об
меняли свой паспорт, 
поспешат это сделать и 
тем самым внесут опре
деленный вклад в дело 
успешного завершения 
всесоюзного обмена пас
портов.

Тех, кто получил но
вый паспорт, прошу про
верить, соответствует ли 
фотография достигнуто
му возрасту, если нет, 
то необходимо паспорт и 
две фотографии сдать в 
домоуправление.

В. ТИХОМИРОВА, 
начальник паспорт
ного отделения Ки

ровского РОВД.

* По следам наших выступлений

«Большая «семерка»
В корреспонденции 

«Большая «семерка», 
опубликованной в газете 
«Свердловский строи
тель» от 2 октября 1981 
года, высказано предпо
ложение, что причина 
текучести кадров в брига
де А. Сатртдинова связа
на с уменьшением зара
ботной платы в результа
те недоработки калькуля
ций на монтаж домов се
рии 141.

При проверке выяви
лось следующее. Бригада 
начала работать на мон
таже домов 141-й серии с 
апреля, колебания же в 
заработной плате имеют
ся на протяжении всего 
текущего года. Вызваны 
они различными причина
ми и, в основном, недостат
ками снабжения бригады 
деталями, изделиями с 
завода ЖБИ имени Ле

«На бумаге
В связи с опублико

ванием в газете «Сверд
ловский строитель» от 
15 августа статьи «На бу
маге и на деле», адми
нистрация, партийная ор
ганизация, постройкой и 
комсомольская организа
ция специализированно
го управления № 29 про
делали определенную ра
боту по устранению отме
ченных недостатков.

У здания управления ус
тановлены щиты, отра
жающие показатели соц
соревнования, и другая 
наглядная агитация. В 
помещении управления 
оформлены стенды: «Со
циалистические обяза
тельства», «Лучшие лю
ди», «Они сражались за 
Родину», «Партийная, 
комсомольская, профсо
юзная жизнь».

Партийное бюро на за
седаниях дважды рассмат
ривало состояние трудо
вой дисциплины. Решен 
вопрос в отношении глав
ного механика Г. А. Кур- 
мачева. По рекомендации 
партийного бюро он отст
ранен от занимаемой 
должности. В настоящее 
время временно исполня-

Объявлены выговоры
В ответ на статью и 

фотоснимки «Фотообви
нение», опубликованные 
в газете «Свердловский 
строитель» в № 22 от 12 
июня 1981 года, сооб
щаю, что материал газе
ты обсуждался на сове
щании ИТР управления, 
а виновным: мастеру Го- 

нинского комсомола, кото
рые возросли в связи с 
освоением серии 141.

Калькуляция на оплату 
по монтажу новой серии 
разработана НИС при 
ДСК. По мере освоения 
монтажа новых блок-сек
ций калькуляции уточня
ются, вносятся измене
ния, дополнения и т. д. 
В настоящее время каль
куляциями на новую се
рию занимаются ст. ин
женер НИС Н. И. Феду 
сов и ст. инженер СУ-28 
С. Н. Холодковский при 
участии бригадиров и ли
нейных инженерно-тех
нических работников.

Г. ЧЕРНУШКИНА, 
начальник 

отдела труда 
и заработной платы 

Свердловского 
домостроительного 

комбината.

и на деле» 
ет обязанности главного 
механика Ю. В. Малышев.

В целях укрепления 
трудовой дисциплины в 
настоящее время издан 
приказ о создании общест
венного отдела кадров в 
составе 5 человек. Ведет
ся ежедневный табель
ный учет о выходе на ра
боту и окончании работы. 
Общественный отдел кад
ров совместно с партбюро 
и постройкомом в октяб
ре провели два выездных 
заседания в бригадах тру- 
.боукладчиков В. И. Давы
дова и В. А. Белоусова.

Ведется работа с моло
дежью. Это дало опреде
ленные положительные ре
зультаты. В настоящее 
время среди молодежи 
нарушений трудовой 
дисциплины не наблюдает
ся.

В. А. ГОЛОВИН, 
начальник СУ-29; 

Н. И. ЧЕРДАНЦЕВ, 
секретарь партбюро;
Н. В. ШАМАНАЕВ, 

председатель 
постройкома;

Л. А. СТЕПАНОВА, 
секретарь 

комитета ВЛКСМ.

леневу А. Н. и бригадиру 
плиточников Адушкину 
А. С. за безобразное от
ношение к материальным 
ценностям объявлены' вы
говоры.

А. ФАДЕЕВ, 
главный 

инженер СУ-1.

* Твое свободное время ——. . . .
29 октября, в День 

рождения комсомола, 
в заводском клубе 
прошел вечер-дискоте
ка. Организовал . его 
комитет ВЛКСМ, ве
дущим был художник 
первого цеха Констан
тин Зинченко.

Первая часть диско
теки включала иллю
стрированный музы
кой и слайдами рас
сказ об исполнителях 
политической песни, 
борцах за торжество 
мира.

После небольшого 
перерыва, во время 
которого были показа
ны мультфильмы для 
взрослых, участники 
вечера снова очути-

ВЕЧЕР-ДИСКОТЕКА
лись в мире музыки. 
На сказочном «диско
плане» они совершили 
кругосветное путеше
ствие с остановками в 
разных странах. Зву
чали песни в исполне
нии эстрадных звезд 
Д. Дассена, М. Матье, 
Д. Леннона, ансамблей 
«Акварели», «Пудис», 
«Машина времени» и 
многих других групп и 
солистов.

Был организован 
конкурс на самого ин
тересного, танцора. Не
ожиданно обладатель

* Спортивная жизнь ДСКНА ПРАЗДНИКЕ
В спортзале комбинататился на время в сцену, 

состоялся спортивный 
праздник, посвященный 
64-й годовщине Великого 
Октября. Он начался с 
торжественного парада 
участников и награжде
ния победителей XVI лет
ней спартакиады ДСК.

Первое место, диплом 
и кубок в состязаниях 
прошедшего летнего се
зона завоевали спортсме
ны СУ-1, второе — 
СУ-15, третье — СУ-28.

После того, как предсе
датель совета ДСО ДСК 
В. Г. Рожнов вручил при
зы и награды лучшим 
спортсменам комбината и 
поздравил их с достигну
тыми результатами, нача
лись показательные вы
ступления юных фигури
стов, гимнастрв, самби

стов. Спортзал превра-

ницей' приза — пла
стинки-гиганта стала 
трехлетняя Оленька 
Пермякова, пришед
шая на дискотеку вме
сте со своей мамой. 
Она не пропускала ни 
одного веселого танца.

Программа вечера 
была исчерпана, но 
расходиться не хоте
лось. По всему было 
видно, что дискотека 
удалась.

В конце года запла
нировано провести еще 
одну дискотеку, с вик
ториной. Практика

Участники художествен
ной самодеятельности ДК 
строителей им. М. Горь
кого дали для всех при
сутствующих концерт.

Завершился спортив
ный праздник интересной 
встречей волейбольных 
сборных команд ДСК-1 и 
ДСК-П.

Все, кто побывал в 
этот день в спортзале, 
остались довольны уви
денным. Жаль только, 
что зрителей и болельщи
ков было до обидного 
мало.

Е. ПРИНЦ, 
тренер ДСК 

по фигурному 
катанию.

НА СНИМКАХ: пока
зательные выступления 
юных гимнасток; увлека
тельная борьба самбо.

Фото
В. КАЛИМАСОВА.

В ДЕНЬ 
ГОРОДА

Дворец культуры 
строителей и библиоте
ка ДСК 18 ноября, в 
День города, проводят 
в общежитии № 1
праздник, в программе 
которого: встреча с
уральским писателем 
Б. Рябининым, обзор 
книг об Урале и кон
церт ансамбля гитари
стов.

Начало вечера в 20 
часов.

проведения таких ме
роприятий в нашей 
стране, а также в 
Свердловске показа
ла, что это один из 
любимых видов отдыха 
молодежи, не требую
щий привлечения до
рогостоящих ансамб
лей. Нужна лишь сте
реоаппаратура. Завод
ской молодежи такое 
приобретение необхо
димо, ведь на первой 
дискотеке были ис
пользованы и проигры
ватель, и усилитель 
самих организаторов. 
Хочется надеяться на 
поддержку администра
ции завода в этом 
деле.

Л. КУРИНАЯ.
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